

12月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 http://takanawadai-es.minato-tky.ed.jp/

TEL: 03 (5447) 0616

FAX: 03 (5447) 5335

 $^{m{G}}$ くましく $^{m{G}}$ しこく $^{m{G}}$ かよく $^{m{G}}$ くわくする $^{m{G}}$ れにとっても $^{m{G}}$ ごこちのよい 小学校

「いじめ」は許さない

校長

学校では、集団生活の中で、子どもたち同士のトラブルが起こることがあります。しかし、トラブルの すべてが悪いというわけではありません。子どもたちがよりよい人間関係づくりを学んでいく上で、トラ ブルやその解決の過程は必要な学びであるとも言えます。

しかし、絶対に許されないものがあります。それは、「いじめ」です。故意に相手が嫌がることをする ことはもちろん、相手の気持ちを考えずにした言動が、友達を深く傷つけてしまうこともあります。「い じめ」は、絶対にしてはいけないのです。これは、どんな理由があろうともです。学校では、「いじめ」 をなくすための取組として、ふれあい月間を設けています。また、毎月「学校生活アンケート」を行い、 いじめの未然防止や早期発見・早期対応に努めています。気になる子には教員が声をかけ、解決に向けて 一緒に考えています。そして、子どもたち一人一人が安心して楽しく学校生活を送ることができるように 見守っています。その他にも、どんなことでも相談し合える児童と先生との人間関係づくり、児童理解の ための情報共有の場の設定、保護者や関係機関の方々がメンバーとなってのいじめ防止対策委員会の開 催など、「いじめ」をなくすための様々な取組を行っています。「いじめ」は、見えないところで起きるこ ともあり、学校と保護者、関係機関との連携が欠かせません。また、本校では、日ごろから、子どもたち 一人一人の人権を守ることも大切にしています。人権とは、人が幸せに生きる権利のことです。誰であろ うがこの権利を奪うことは許されません。

では、子どもたちが幸せに生きるために、学校や家庭でできることは何でしょうか。私は、道徳性を養 うことだと思っています。具体的には次のような内容です。

これは、「心を込めた親切」、つまり、本当に相手のことを考えた行動をすること 「思いやり」

これは、よい心。いいことはする、悪いことはしない、そういう心 「良 心」

「勇 これは、恐れずに何事にも立ち向かっていく強い気持ち 気1

これは、誰に対しても、公平に行動すること

これは、自分が決めたことは、最後までやろうとする強い心 「やりぬく心」

どれも大切な道徳性です。学校では、これらのことを道徳の授業を中心に全教育活動の中で学びます。 でも、実際は、自分のことだけを考えてしまったり、周りの目を気にしてしまったりして、次のような行 動をとってしまうことがよくあります。

- ・友達の悪口を言っている友達と一緒になって悪口を言ってしまう。
- ・自分が悪いことをしてしまったときに、素直になれず人のせいにしてしまう。
- ・友達がよくないことをしているのを見かけたときに、見て見ぬふりをしてしまう。
- ・仲のいい友達とそうでない友達で態度を変えてしまう。

結果として、周りの友達を傷つけてしまったり、自分自身がつらい思いをしてしまったりするのです。 そして、自分だけではどうすることもできずに、思い悩んでしまいます。そんな時は、一人で悩まずに、 相談できる人が周りにいることが大切です。学校には、友達や担任の先生はもちろんのこと、学年の先生 や専科の先生、スクールカウンセラーの先生やルームの先生、副校長先生や私など、相談できる人はたく さんいます。学校は、子どもたちにとって安心して過ごせる「心の居場所」でなければなりません。

今後も、「いじめは許さない」という風土づくりを徹底し、保護者や地域、関係機関の皆様のお力をお 借りしながら、チーム高輪台、一丸となっていじめのない学校づくりをしてまいります。今後とも、本校 の教育活動に対して、ご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。

12月行事予定

	пээ	쓰다스 + > 라ሎ	+4==44
日	曜	学校行事予定等	放課後
1	金	クラス遊び(6年)	
		授業参観・保護者会(5・6年)	
2	土		
3	日		
4	月	全校朝会	4年
		授業参観・保護者会(1・2年)	' '
5	火	クラス遊び(5年)	3年
6	水	音楽朝会(2・4・6年)	
7	木	安全指導 花いっぱい運動	2年
8	金	音楽朝会(1・3・5年) クラブ活動	5・6年
9	土		
10	日		
11	月	全校朝会	
		子どもサミット(5年代表児童)	4年
		泉岳寺ガイド(6年)	
		愛育保育園交流(5-4)	
12	火	避難訓練 個人面談① 5時間授業	
13	水		
14	木	読み聞かせ 個人面談② 5時間授業	
15	金	体育朝会(1・2・3年)	
		地域めぐり(6年)	
1.0	1	個人面談3 5 時間授業	
16	土		
17	日	<u> </u>	
18	月	全校朝会 個人面談4 5時間授業	
19	火	クラス遊び(4年) 個人面談5 5時間授業	
20	水	10人国 (10人国 (10)))))))) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0)) (10,0) (10,0) (10,0)) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0)) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0)) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0)) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0) (10,0)) (10,0) (1	
20	小	グラス近0(3平) 委員会活動圏 個人面談予備日	
		素話(4 年)	
21	木	児童集会 個人面談予備日	2年
22	金	縦割り班活動 給食終	5・6年
23	土	THE TOTAL THE STATE OF THE STAT	3 3 5
24	日		
25	月		
26	火	冬季休業日始	
27	水		
28	木		
29	金	閉庁日	
30	土	閉庁日	
31	日	閉庁日	

お知らせ

港区教育委員会表彰候補者の推薦に関わる情報提供のお願いについて

港区教育委員会では、他の児童の模範となる功績の あった児童や団体を広く知らしめ、他の児童の意欲を 呼び起こすことを目的として以下の表彰基準により児 童を表彰しています。

つきましては、お子様が該当すると思われる場合に は、以下のとおり担任を通して情報提供していただき ますようお願いいたします。

1 表彰基準

(1)都大会規模以上の行事(学業、研究活動、スポーツ、芸術等)で優勝もしくはそれに相当する成績を収めたとき。

(2) その他、人命救助や災害を未然に防止したもの、非常の際特に功労があった場合や他の模範となる功績があったもの。

2 お申し出期限 令和5年12月15日(金)

今年度末(3月末)までの転校予定について

来年度の学級数の見込みを把握するために令和5度末(令和6年3月末)時点の児童数を把握する必要があります。現在第1学年から第5学年のお子さんで3月末までに転校の予定がある場合には、以下のとおり、担任を通してお申し出いただきますようお願いいたします。(現時点での見込み等、分かる範囲で結構です。)

【お申し出期限】 令和5年12月15日(金) ※なお、お申し出期限以降でも、転校の予定が分かった時点で、できるだけ早めにお申し出いただきますよう、ご協力をお願いいたします。

12月の目標

学校をきれいにしよう

生活指導部

12月の生活目標は、「学校をきれいにしよう」です。

学校では、水曜日を除いて毎日掃除の時間があります。各クラス、 学年ごとに掃除の仕方は様々ですが、使っている教室を隅々まで綺麗 にすることを目標に、工夫をしながら掃除を行っています。自分たち の学習環境を、掃除を通して整えることは、学級や学校のために参与 しているという意識を育みます。毎日の何気ない営みですが、子ども たちが学校で生活する上での、重要な意識づくりの土台となっている ような気がします。

教職員たちも、それぞれ子どもたちと一緒に掃除を行っています。 子どもと同じ目線に立ち掃除をすることで、同じ教室でともに学びの 場を作っていることを再確認しています。

12 月は毎日の掃除だけでなく、2 学期の最後に行う教室の大掃除を行うクラスもあります。新しい年に向けて、自分たちの教室をしっかりと磨き上げ、気持ちの良い3学期を迎えたいと思います。

1年生は名探偵!?

1年生担任

1年生は、生活科「あきといっしょに」の学習で、高松中学校に行って「あきさがし」を行いました。「では、じょうずにさがしてみましょう。」の声掛けと同時に、「どこにあるかな〜」とじっくり探す子どもたち。「みんな見つかるかな。」と見守っているといろいろなところから「見つけた!」「先生見て見て!」と、たくさん声が上がりました。「落ち葉に隠れていないかな。」と体をかがめて探す姿は、まさに名探偵。おかげで、どんぐりやまつぼっくりだけでなく、黄色くきれいに染まった落ち葉や木の幹にできたきのこなどを見つけることができました。



また、大事に育ててきた「あさがお」から種がたくさん採れたので、最後につるを まとめてリースを作りました。支柱に巻き付いたつるをとるのに苦戦しながらも、 上手にまとめ、輪の形にすることができました。

自然とたくさん触れ合いながら、楽しく学ぶ子どもたち。12月になり季節は「冬」

です。今度はどんな冬が見つかるのか、季節に合わせていろいろなことを楽しめる子供たちであってほしいと思います。



みのりの秋

あじさい学級担任



先月、港区スポーツセンターにて、区内の小学校6校、中学校4校の特別支援学級で行う合同運動会に参加しました。短距離走や玉入れ、小中合同の団体競技を行ったり、保護者の方と一緒に東京音頭を踊ったりしました。他校の友達と協力して競技に取り組んだり、久しぶりの再会を喜んで一緒に写真を撮ったりと、貴重な交流の機会となりました。

あじさい学級では、今年度から月に2回「お茶」の学習をしています。お客様として招かれたときのお菓子やお茶のいただき方などの所作だけではなく、室内に入るときには靴を揃えて上がる、畳のへりを踏まない

ように静かに歩くなどの和室でのマナー、3種類のお辞儀や正しい座り方や立ち上がり方、襖の開け閉めの仕方など、立ち居振舞についても学んでいます。

10月には、「みのりの秋のお茶会2023」と題し、高松中学校のお茶室をお借



りしてお茶会を開きました。保護者の 方々やお世話になった先生方、中学生 を招待し、お客様に楽しいひとときを過 ごしていただきたいという思いで、お菓 子やお抹茶を給仕しておもてなしをし ました。厳かな空気の中、いつになく緊

張した面持ちで学習の成果をお披露目することができました。

そして、現在はお茶の点て方も少しずつ練習しています。みんな、お抹茶も飲めるようになりました。次回のお茶会が楽しみです。

音楽の様子

音楽担当

10月には、3日・13日と、吹奏楽コンサートを全校で鑑賞しました。3日は、プロの吹奏楽団の演奏でしたが、さすがの音色と演奏でした。指揮者のトークが面白くわかりやすく、また、サックス世界チャンピオンの演奏もあり、目を

輝かせながらウットリ聴いていました。13日は、お隣の「東海大付属高輪台高校の吹奏楽部」の演奏で、体育館に入ったときの笑顔と明るい声の「こんにちはー」の挨拶にびっくりしながらも、嬉しそうに手を振り返していました。

こちらは、高校生の若さ溢れる演奏で、子どもたちの好きな「YOASOBI」のメドレーや、歌い踊りながらのラテンの曲、指揮者体験など、盛りだくさんのパワフルなコンサートに大喜び。直後のコンクールで、「全国大会金賞」の嬉しいニュースもありました。今後も、近隣の学校との交流を通して、豊かな心の交流をはかっていきたいです。



図工の様子

図画工作科担当

図工の授業では、子どもたちが自分で考え、自分で選び、自分で決めて表現していくという学びを行っています。試行錯誤しながら、楽しみながら考える力を伸ばせるような授業づくりに努めています。子どもたちが目を輝かせながら活動ができる楽しい学びの環境をつくり、「あ、いいことかんがえた!」という声がいつも聞こえてくるような図工室になるように心がけていきます。



家庭科の様子

家庭科担当

家庭科の学習では、ミシンを使用して5年生はランチョンマットまたはお弁当包み、6年生はトートバッグの作成をしています。布地の色選びから始め、手順に沿って布を裁ったり、縫い合わせたりして完成を目指しています。6年生は、これまでの学習を活かしてポケットを付けるようにしたり、肩掛けできるようにしたりと、使いやすさを工夫した作品となりました。できた作品を日常生活で活用する楽しさや手作りのよさを味わってほしいと思います。

今後は、調理の学習を行う予定です。身につけた知識や技能を日常生活に活用できるよう、ご家庭でも一緒に調理をする機会を作っていってください。



国際の様子

国際科担当

週2回の国際科の授業は、1年生から3年生までは担任とネイティブティーチャー、4年生からは専科教員とネイティブティーチャーが指導を行っています。英語による実践的コミュニケーション能力の基礎を培うため、歌やチャンツに合わせて英語特有のリズムを学んだり、相手意識をもった会話ができるよう発音を練習したりしています。

これからも、友達同士でお互いに自分の気持ちや考えを相手に伝えることの楽しさを味わえるよう、授業づくりに努めていきます。

